

Organiser un temps de prière pour la mission

« ... l'Esprit Saint vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut. »

1. Chant d'entrée

* Impossible de nous taire

Paroles et arrangements
L. du Payrat - A. Creuzot-Pineda

2. Écouter la Parole de Dieu

Du livre des Actes des Apôtres 4,13-20

« Est-il juste devant Dieu de vous écouter, plutôt que d'écouter Dieu ? À vous de juger. **Quant à nous, il nous est impossible de nous taire sur ce que nous avons vu et entendu.** »

Autres textes bibliques possibles :

- * **Jérémie 20, 7-11** : La Parole de Dieu est un feu dévorant
- * **Jérémie 23, 25-29** : La Parole de Dieu est comme un marteau qui fracasse le roc
- * **Luc 1, 39-45** : la Visitation
- * **1 Corinthiens 9, 14-19** : L'urgence de la mission
- * **1 Corinthiens 15, 3-21** : Je transmets ce que j'ai reçu

3. Chants de méditation

- * **Ah ! qu'ils sont beaux sur la montagne**
- * **Seigneur tu m'as séduit**
- * **La première en chemin**
(Isabelle Gaboriau)

4. Propositions de texte de méditation : « L'Église, mère de notre foi » Voir ci-contre >>

5. Temps d'échange ou commentaire

Qu'avons-nous vu et entendu ?

« L'Écriture dit : J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé. Et nous aussi, qui avons le même esprit de foi, nous croyons, et c'est pourquoi nous parlons. » (2 Co 4,13)
Ce que nous croyons est contenu dans le credo. En sommes-nous conscients ?

Pour approfondir : Pape François, Lumen fidei n° 45

6. Faisons mémoire et méditons sur le contenu de notre foi, l'histoire de notre salut en confessant notre foi : Proclamation du Credo, symbole de Nicée ou symbole des Apôtres.

7. Prière universelle

Les intentions de prière peuvent être préparées à l'avance ou/et spontanément :

- * Pour la Mission universelle de l'Église
- * Pour le pape François,
- * Pour les missionnaires religieux, laïcs, prêtres, du monde entier,
- * Pour les missionnaires partis de notre diocèse,
- * Pour les missionnaires accueillis dans notre diocèse,
- * Pour que notre communauté s'engage toujours plus dans l'évangélisation du monde.

8. Prière de la Semaine Missionnaire Mondiale

9. Chant final (au choix)

- * **Envoie tes messagers Seigneur dans le monde entier** (Auteur-Compositeur : Claude Rozier)
- * **Je vous ai choisis je vous ai établis** (Éditions de l'Emmanuel)
- * **Viens embraser nos cœurs** (auteur : Jean-François Leost - communauté de l'Emmanuel)
- * **Viens Esprit de sainteté** (paroles : frère Daniel bourgeois - musique : Jean-Marc Morin)
- * **Souffle Imprévisible** (Auteur : Claude Bernard - Compositeur : Jo Akepsimas)

4. Méditation : L'Église, mère de notre foi.

Pape François, extrait de l'encyclique Lumen fidei

« Celui qui s'est ouvert à l'amour de Dieu, qui a écouté sa voix et reçu sa lumière, ne peut garder ce don pour lui. Puisque la foi est écoute et vision, elle se transmet aussi comme parole et comme lumière. S'adressant aux Corinthiens, l'Apôtre Paul utilise justement ces deux images. D'une part il dit : « Possédant ce même esprit de foi, selon ce qui est écrit : J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé, nous aussi nous croyons, et c'est pourquoi nous parlons » (2 Co 4, 13). La parole reçue se fait réponse, confession, et de cette manière résonne pour les autres, les invitant à croire. D'autre part saint Paul se réfère aussi à la lumière : « Nous qui, le visage découvert, réfléchissons comme en un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en cette même image » (2 Co 3, 18). Il s'agit d'une lumière qui se reflète de visage en visage, de même que Moïse portait sur lui le reflet de la gloire de Dieu après lui avoir parlé : « [Dieu] a resplendi dans nos cœurs pour faire briller la connaissance de la gloire de Dieu, qui est sur la face du Christ » (2 Co 4, 6). La lumière de Jésus brille, comme dans un miroir, sur le visage des chrétiens, et ainsi elle se répand et arrive jusqu'à nous, pour que nous puissions, nous aussi, participer à cette vision et réfléchir sur les autres cette lumière, comme dans la liturgie de Pâques la lumière du cierge allume beaucoup d'autres cierges. La foi se transmet, pour ainsi dire, par contact, de personne à personne, comme une flamme s'allume à une autre flamme. Les chrétiens, dans leur pauvreté, sèment une graine si féconde qu'elle devient un grand arbre et est capable de remplir le monde de fruits. « La transmission de la foi, qui brille pour tous les hommes et en tout lieu, traverse aussi l'axe du temps, de génération en génération. Puisque la foi naît d'une rencontre qui se produit dans l'histoire et éclaire notre cheminement dans le temps, elle doit se transmettre au long des siècles. C'est à travers une chaîne ininterrompue de témoignages que le visage de Jésus parvient jusqu'à nous. [...] L'Amour, qui est l'Esprit, et qui demeure dans l'Église, maintient réunies toutes les époques entre elles et nous rend contemporains de Jésus, devenant ainsi le guide de notre cheminement dans la foi. « Il est impossible de croire seul. La foi n'est pas seulement une option individuelle que le croyant prendrait dans son intériorité, elle n'est pas une relation isolée entre le « moi » du fidèle et le « Toi » divin, entre le sujet autonome et Dieu. Par nature, elle s'ouvre au « nous », elle advient toujours dans la communion de l'Église. [...] Cette ouverture au « nous » ecclésial se produit selon l'ouverture même de l'amour de Dieu, qui n'est pas seulement relation entre Père et Fils, entre- « moi » et « toi », mais, qui est aussi dans l'Esprit un « nous », une communion de personnes. Voilà pourquoi celui qui croit n'est jamais seul, et pourquoi la foi tend à se diffuser, à inviter les autres à sa joie. Celui qui reçoit la foi découvre que les espaces de son « moi » s'élargissent, et que de nouvelles relations qui enrichissent sa vie sont générées en lui. Tertullien l'a exprimé de manière convaincante en parlant du catéchumène qui, « après le bain de la nouvelle naissance », est accueilli dans la maison de la Mère pour élever les mains et prier, avec ses frères, le Notre Père : il est accueilli dans une nouvelle famille. »

(Lumen fidei n°37-39)

Dans le silence de nos cœurs avec la Vierge Marie, comme au cénacle, implorons l'Esprit Saint, protagoniste de la mission, pour qu'il prie en nous et ouvre nos cœurs au sens des écritures pour accueillir la volonté de Dieu.

